
MUNICIPIO 5

Las mujeres de Claras se pusieron a escribir
Entre el Taibilla y el "Puerto", Claras

La tarde del 24 de mayo, miembros del 
Equipo y colaboradores del "Gritos de la 
Sierra” fuim os a la aldea de Claras para 
celebrar el Consejo de Redacción del n° 63.

Al llegar a la aldiea nos encontramos con 
un grupo de vecinos, la mayoría mujeres, 
que salían de la iglesia. Mercedes Jiménez 
nos explicó:

"Es que todas las tardes de mayo nos 
juntamos y rezamos el rosario a la Virgen, es 
su mes. Esto ya no se hace en ningún sitio, se 
está perdiendo la devoción a la Virgen. Aquí 
somos muy devotas, nos gusta la religión, ir 
a misa; lo peor es que el cura no puede venir 
a menudo, como a nosotras nos gustaría... y 
también cuando se muere alguien rezamos 9 
noches como antiguamente ".

* A la reunión acudieron 25 vecinos y 
vecinas. Empezamos explicando que el pe
riódico pretende poner en comunicación to
das las aldeas de Yeste e informar sobre los 
temas que afectan a la vida de Yeste y las 
aldeas.

Tam bién dijim os que el periódico es 
para que la gente se exprese, colabore y 
participe.

Allí expusieron todos los temas que ac
tualm ente preocupan a los habitantes de 
Claras; como pueden ser: la comunicación 
con Yeste, la educación de sus hijos, la falta 
de basurero...

El pedáneo - Angel Alvarez-, informó de 
los logros que ha habido en la aldea mejoran
do su calidad de vida, como: asfaltado de 
calles, carretera a casa de J. Martín, teléfonos 
privados, la visita del médico un día a la 
semana, el arreglo de la iglesia (falta sólo la 
fachada). Y añade:

"El basurero se va a hacer ya. Lo que ha 
sido bueno para la aldea es la concentración 
parcelaria, aunque unos están menos conten
tos que otros, pero el trabajó del campo es 
menos costoso, por las máquinas, hay más 
carriles, hay más acequias..."

Las más pequeíws también jueron al 
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Puerta de la iglesia. La patrono es Santa Clara, 
que se celebra tradicionalmente el 11 de agosto, 
con procesión y banda de música.

¿Por qué no pueden poner 
un transporte?

Vivir en la Sierra tiene muchos inconve
nientes, entre ellos la incomunicación es uno 
de los más importantes; a pesar de vivir en 
las puertas del siglo XXI, parece que vivimos 
en el XIX.

En Claras, Sege, Arroyo Sujayar, Fuente 
Higuera y Juan Quilez vivimos esta situa
ción, porque el transporte público para ir a 
Yeste no existe. Hace unos tres años aproxi
madamente había un autobús para ir a Yeste 
los jueves, después lo quitaron y pusieron 
una furgoneta que también ha desapareci
do.

Hoy en día mucha gente tiene coche, 
pero no toda, especialmente los ancianos. 
Así que nos encontramos con que no pode
mos ir a nuestro pueblo por la inexistencia 
del autobús. ¿Por qué no pueden poner un 
transporte?

Creemos que es el Ayuntamiento debe
ría ocuparse de este problema, pero como 
siempre, sólo se acuerdan de esta zona en la 
campaña electoral, después somos un pue
blo fantasma.

Maruja Fernández

r ------------------------------------------------------ \

Chilindrinas de Claras
En los Ranchos está el árbol 
y en los Valeros las hojas, 
en la aldea de Claras 
la flor de mozos y mozas.

Anoche "ensoñaba"yo 
y "ensoñaba" toterias, 
que tu marido era sastre 
y con los cuernos cosía.

Beber por la boca 
es la forma de beber, 
irnos beben por la boca 
y otros por los pies.

Adivina:
Es una cosa que antes de nacer la 

madre está el hijo por la calle.
(Solución: el humo)

Facilitados por Mercedes fimenez Valero
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La escuela unitaria
No se si estarás de acuerdo conmigo al 

decir que la escuela unitaria será rentable 
para el Ministerio. Lo que sé es cierto es que 
nuestros hijos van a la escuela de la aldea, 
donde se reúnen con los niños de infantil,
primer y segundo ciclo de prim aria,----------
------- y por si fuera poco, el próximo curso
nuestros hijos mayores que cursen 6o curso y 
que antes teman opción a ir a Yeste o a Letur, 
tienen que pem anecer un año m ás en la 
aldea.

Por un lado están en la aldea y no se 
desplazan, pero por el otro y es el que nos 
importa y preocupa, es que están atendidos 
por una maestra/o que intenta llevar su 
trabajo lo mejor posible, encontrándose con 
un grupo de niños de distintos años y niveles 
y a los que tiene que atender de una manera 
individualizada, con lo cual es muy trabajo
so y el "tiempo" hay que repartirlo entre 
todos.

Nosotros, los padres, preferiríamos que 
los niños se pudieran concentrar en núcleos 
escolares donde pudieran asistir a las clases 
con niños de su misma edad y curso. Porque 
luego los resultados académicos dejan mu
cho que desear.

María Nova

A pesar de estas mejoras, la aldea sigue careciendo de un buen transporte para ir a Yeste 
y preocupada por la educación de sus hijos. Maruja y María nos explican estos temas:

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gritos de la Sierra. #63, 1/6/1995.


